

# Valladolid cautiva a los MIR

Los tres hospitales de la provincia adjudican toda su oferta de 158 plazas, la mayor de toda la Comunidad / Castilla y León consigue completar toda su oferta, incluida Medicina Familiar

D. GONZÁLEZ / R. RUANO  
VALLADOLID

Los hospitales de Valladolid han conseguido cautivar a los médicos residentes de este año. Los tres hospitales de la provincia (Río Hortega, Clínico y Medina del Campo) han conseguido adjudicar todas sus plazas en el último día de elección. Las 158 plazas que ofrecía la provincia han sido elegidas por los Médicos Internos Residentes (MIR).

La especialidad de Medicina Familiar y Comunitaria ha sido la última en escogerse. La eterna olvidada, pero en esta ocasión se han conseguido completar las 44 plazas que ofertaba Valladolid. Una afirmación que también se puede hacer extensiva a toda Castilla y León ya que se han completado todas las plazas de todas las especialidades. El Hospital del Bierzo, en Ponferrada, a las 20.57 horas de ayer fue la última en escogerse en la Comunidad, aunque minutos más tarde continuaron algunas elecciones en Galicia.

En la última tanda de elección celebrada este miércoles, se produjo un auténtico aluvión de solicitantes de Medicina Familiar, y alguna vacante de Medicina Preventiva, con más de un centenar de adjudicaciones para realizar Familiar en Castilla y León durante los cuatro años de residencia. Apenas hubo tres elecciones de Medicina Preventiva, el resto correspondieron todas a esta especialidad que volvió a ser la última, pero en esta ocasión completó todas las casillas del formulario.

Antes de que el pasado 5 de mayo se iniciase la convocatoria de elección ya existía un posible pronóstico que circulaba entre las paredes blancas de los hospitales de Castilla y León: Medicina Familiar y Comunitaria tendría un buen montante de plazas sin cubrir tras finalizar el periodo de designación. Una planificación que terminó resultando errónea al completar casi a las nueve de la noche las 562 plazas que ofrecía la Comunidad. Un hecho casi histórico para la Sanidad autonómica porque hacía mucho años que no se conseguía este hito. Según señalan fuentes de la Consejería, este hecho se debe a la supresión de las notas de corte en el examen MIR que ha permitido elegir a todos aquellos que aprobaron el examen.

Esta ausencia de nota de corte ha permitido poner punto y final al 'desierto' sanitario que definía a Medicina de Familia, con un largo historial que empañó su situación frente a la necesidad de profesionales de cara a próximas jubilaciones. Porque si el año pasado ya fueron 47 los puestos que se que-

## ESPECIALIDADES MIR 2025

	C.A. Avila	C.A. Burgos	C.A. León	Hospital El Bierzo	C.A. Palencia	C.A. Salamanca	C.A. Segovia	C.A. Soria	H. Clínico Valladolid	H. Río Hortega	C.A. Zamora	Total
Pediatria	4	5	1	1	7	1			5	4		<b>28</b>
Anestesiología	1	3	3	1	1	5	1		4	4	1	<b>24</b>
Oftalmología	1	2	2	1	1	2	1		4	2		<b>16</b>
Ginecología	2	2				3	1		2	2	1	<b>13</b>
Traumatología	1	2	2	1	1	3	1		3	2	1	<b>17</b>
Radiodiagnóstico	1	2	2	1	1	4	2	1	3	2	1	<b>20</b>
Cardiología	2	3				3			3	2		<b>13</b>
Urología	1	1	1	1	2	1			2	1		<b>10</b>
Otorrinolaringología	1	1	1			2			2	1	1	<b>9</b>
Cirugía general y A Digestivo	2	1	1	1	2	1			2	2		<b>12</b>
Neurología	2	2				2	1		2	1		<b>10</b>
Dermatología			1			3			2			<b>6</b>
Hematología y hemoterapia	1	2				5	1		1	1		<b>11</b>
Aparato digestivo	1	2	1	1	2				2	2	1	<b>12</b>
Endocrinología y nutrición	1	2			2				1	1		<b>7</b>
Angiología y cirugía vascular	1	1				1			2			<b>5</b>
Medicina Familiar	9	21	20	9	12	18	8	15	18	20	14	<b>190</b>
Psiquiatría	1	3	2	1	1	3	1	1	2	2	2	<b>19</b>
Medicina intensiva	2	1	1	1	2	1	1	1	2	1		<b>13</b>
Oncología médica	2	1				3			1	1		<b>8</b>
Reumatología			1			1			1			<b>3</b>
Nefrología	1	1				2	1		2	1		<b>8</b>
Cirugía oral y maxilofacial										1		<b>1</b>
Cirugía plástica estética y reparadora	2									1		<b>3</b>
Medicina Legal y Forense	1	1							1			<b>3</b>
Neurocirugía			1			1			1			<b>3</b>
Medicina interna	2	2	3	2	2	6	1	2	3	3	2	<b>28</b>
Medicina Física y Rehabilitación	1	1	2		1	2			2	1		<b>10</b>
Neurofisiología Clínica	1	1				1			1	1		<b>5</b>
Alergología	1					1						<b>2</b>
Microbiología y Parasitología						1			1	1		<b>3</b>
Anatomía Patológica	1	2				2			1	1		<b>7</b>
Medicina del Trabajo	1	1				1		1	1	1		<b>6</b>
Cirugía Torácica						1			1			<b>2</b>
Oncología Radioterápica						1			1			<b>2</b>
Medicina Nuclear						3			1			<b>5</b>
Neumología	2	1	1	1			2		2	1		<b>10</b>
Geriatría			1				1					<b>2</b>
Medicina Preventiva	1	2			1	2			3	2	1	<b>12</b>
Inmunología					1							<b>1</b>
Analisis Clínicos						1						<b>1</b>
Cirugía Cardiovascular									1			<b>1</b>
Psiquiatría Infantil									1			<b>1</b>
<b>Total</b>												<b>562</b>

Los hospitales de Aranda de Duero, Miranda de Ebro y Medina del Campo también completaron su oferta, solo de Medicina Familiar con II, 9 y seis plazas respectivamente

FUENTE: Ministerio de Sanidad

daron sin cubrir entre varios complejos de Castilla y León finalizada la primera convocatoria, hace dos campañas la perspectiva fue aún más grave, con 55 vacantes libres antes de la repesca. La Comunidad borra de un plumazo estos negativos registros del pasado en una especialidad tan delicada como esta. Un hecho que no solo ha sucedido en Castilla y León. En el resto de España también se han completado todas las adjudicaciones, incluida Familia y Preventiva que da acceso a la Atención Primaria.

Familia volvió a ser la última en escogerse, repite como 'patito feo', en esta edición, pero el 'cisne' tampoco cambia de apariencia al ser

Dermatología la especialidad que más rápido agotó sus plazas en Castilla y León. Solo duró tres turnos, agotándose en la orden 466 la última de las seis plazas disponibles. Y poco tardó en seguir su estela la rama de Cirugía Plástica, Estética y Reparadora, que también consiguió cubrir sus tres vacantes en el primer día de elección.

En ese estreno, si además de definirse la predilección en lo que a especialidades se refiere, también se pudo atisbar qué hospital fue el preferido por los nuevos residentes. Y tampoco saltó la sorpresa, con el Complejo Asistencial de Salamanca distanciándose del resto de centros hospitalarios a lo largo de la primera semana de convoca-

toria, con 45 aspirantes que optaron por este destino. Y como muestra de esa diferente preferencia es que el segundo hospital más elegido en ese mismo periodo, el Hospital Clínico Universitario de Valladolid, tuviese 29 plazas menos en su oferta.

Esa inclinación por el complejo salmantino salva incluso a su especialidad de Medicina Familiar y Comunitaria, la cual completó a dos días de finalizar la convocatoria. Así, al igual que el año pasado, Salamanca cubre su oferta con 18 aspirantes en su Unidad Docente Multiprofesional de Atención Familiar y Comunitaria. Y no fue el único hospital que lo logró, con el Complejo Asistencial de Segovia

consiguiendo completar sus ocho plazas antes del último día de elección, como también el de Ávila, con nueve.

Hasta el último turno de elección también quedó abierta la oferta de Medicina Preventiva y Salud Pública, desde Salamanca hasta el Complejo Asistencial de Burgos, de Palencia y de Zamora, además de los hospitales Clínico y Río Hortega de Valladolid, completándose las vacantes en todos los hospitales al adjudicarse las 12 plazas en toda Castilla y León.

Las especialidades que lideran la lista son Pediatría y Medicina Interna, con 28 nuevos médicos cada especialidad; seguida de Anestesiología, con 24; Radiodiagnóstico, con 20; Psiquiatría, con 19, Ofalmología, con 16, al igual que Traumatología; Ginecología, con 13, mismas plazas que Cardiología; Cirugía General y del Aparato Digestivo, con 12, como Aparato Digestivo; Hematología y Hemotoropía, con once; Urología, Neurología, Neumología, y Medicina Física y Rehabilitación, todas ellas con diez; Otorrinolaringología con nueve; Nefrología, con ocho; Endocrinología, con siete, al igual que Anatomía Patológica; Dermatología y Medicina del Trabajo, con seis; Neurofisiología Clínica, Medicina Nuclear y Angiología, las tres con cinco aspirantes; Reumatología, Cirugía Plástica, Medicina Legal y Forense, Neurocirugía, todas ellas con tres; Geriatría, Oncología Radioterápica y Cirugía Torácica, con dos; mientras el resto se reparte con una única plaza en Cirugía Oral y Maxilofacial, Inmunología, Análisis Clínicos, Cirugía Cardiovascular, y Psiquiatría Infantil, para terminar la primera convocatoria con todas y cada una de las plazas cubiertas.

Al final del listado en las preferencias de los médicos residentes siempre, o casi siempre, se encuentra Medicina Familiar por las condiciones que se ofrecen o que implican esta especialidad. Una práctica que tiene una gran importancia en el sistema sanitario, prueba de ello es que una de cada tres plazas corresponden a Familia y es la más numerosa de todas.

Tras la eliminación de la nota de corte en el examen MIR, se han sacado adelante todas y cada una de las plazas: 9 en Ávila; 21 en Burgos; 9 en Aranda de Duero; 11 en Miranda de Ebro; 20 en León; 9 en El Bierzo; 12 en Palencia; 18 en Salamanca; 8 en Segovia; 15 en Soria; 20 en Valladolid Oeste; 18 en Valladolid Este; 6 en Medina del Campo y 14 en Zamora.

Así, Familia presenta una gran diferencia en cuanto a plazas presentadas en comparación con el resto. Pediatría, Anestesiología, Radiodiagnóstico o Medicina Interna superan la veintena de plazas ofrecidas, pero ninguna roza el número de Familia. Una especialidad que, por fin, se ha conseguido cubrir íntegramente, sin necesidad de acudir a ninguna segunda vuelta de médicos residentes.